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Valencia por droga en 
avión FACh: “Pudo haber 
traslados previos” 
Fiscal nacional dijo que “se perdió tiempo” tras conflicto entre juzgado de 
Aviación y Ministerio Público por investigación. 

Redacción 

1 caso que afecta a la 
E Fuerza Aérea (FACh) 

por tráfico de drogas, 
en el que cinco funciona- 
rios dela institución fueron 
sorprendidos intentando 
trasladar ketamina desde 
Iquique a Santiago, ha ge- 
nerado múltiples reaccio- 
nes. 

Una de ellas fue la del 
fiscal nacional, Ángel Va- 
lencia, quien señaló ayer, 
en Estado Nacional deTVN, 
que “es perfectamente 
plausible pensar que pudo 
haber traslados previos”. 

“Ocurre con mucha fre- 
cuencia en estos casos, en 
casos de esta naturaleza, de 
que bandas de este tipo, que 
sededican a este tipo de de- 
litos, prueban rutas, ¿no? Y 
van aumentando los volú- 
menes de lo que trasladan 
en la medida que van cons- 

tatando que son rutas segu- 
ras. Entonces, es perfecta- 
mente plausible pensar que 
pudo haber traslados pre- 
vios”, señaló. 

Noobstante, añadió que 
“no quisiera especular, por- 
que el día martes, cuando 
se formalice investigación, 
la Fiscalía Regional de Tara- 
pacá va a poder transmitir, 
hacer público aquello que 
se puede hacer público”. 
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FISCAL NACIONAL, ÁNGEL VALENCIA, HABLÓ DEL CASO QUE GOLPEA A LA FACH. 

Porotra parte, Valencia 
sostuvo que “no cabe duda 
que se perdió tiempo” tras 
el conflicto entre la FACh 
y la fiscalía por quién tenía 
las competencias para lle- 

var acabo la investigación: 
“Creo que discutir sobreel 
particular no tiene senti- 
do. Ahora, el daño que pro- 
dujo esa pérdida de tiempo 
al esclarecimiento de los 

hechos, se va a poder esta- 
blecer finalmente cuando 

la investigación se cierre”, 
dijo. 

Añadió que “no pode- 
mos saberlo con detalle 
hoy, ni con precisión, pero 

no cabe duda que nuestras 
posibilidades de éxito para 
esclarecer hechos y para 
perseguir un delito de esta 
naturaleza son siempre ma- 
yores en la medida que las 

autoridades competentes y 
especializadas intervienen 
con la mayor prontitud”. 

Sobre el caso dela droga 
encontrada en una unidad 
militar, quese suma al dela 
FACh, Valencia indicó que 
“me parece que son dos in- 
cidentes en que habría sido 
ingenuo pensar que no 
iban a producirse, que no 
podían producirse, conside- 
rando la actividad criminal 

quese produce en la fronte-
ra norte conel narcotráfico
y las funciones que hoy día
están cumpliendo las Fuer-
zas Armadas en la zona. Me

parece que es ingenuo pen-

sar que esto nunca iba a pa-
sar”. 

Sin embargo, explicó
que “de ahía afirmar que
hay redes y que esto es una
actividad que involucra a
muchísimas más personas,
quesubeen elalto mando
en la estructura de la orga-
nización, y en la estructura
delas Fuerzas Armadas (...)
me parecería irresponsable
de parte nuestra”. 9  
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KAISER RECALCÓ QUE NO DECLINARÁ EN SUS ASPIRACIONES. 

UDI llama a oposición a tener 
lista única parlamentaria 
La UDI hizo un “llamado a 

la unidad” de la oposición 
para las próximas eleccio- 
nes parlamentarias, horas 
después de quelos partidos 
Republicano, Social Cristia- 
no(PSC) y Nacional Liberta- 
rio (PNL) anunciaran su 
pacto llamado “Derecha 
Unida”. 

A través de una carta 
abierta compartida en sus 
redes sociales, la UDI llamó 
a enfrentar las elecciones 

parlamentarias de noviem- 
bre en una lista única para 
“derrotarala izquierda”, en 
el contexto de que el país 
“vive un momento político 

decisivo”. 
“Desde la UDI hacemos 

un llamado amplio, sincero 
y urgente a todos los parti- 
dos dela oposición: es el mo- 
mento de hacer el máximo 

esfuerzo para construir una 
lista única que nos permita 
enfrentar y derrotar a la iz- 
quierda en las próximas 
elecciones. Distintos estu- 
dios serios y fundados ad- 
vierten de manera clara: si 

la oposición va unida, noso- 
lo podremos competir en 
igualdad de condiciones, si- 
no quetendremos altas pro- 
babilidades de obtener la 
mayoría en el Congreso”, di- 
celamisiva. 

“Por el contrario, si la 
oposición se presenta dividi- 
da, la izquierda tiene la po- 
sibilidad real de alcanzar 
una mayoría parlamentaria 
que le permitiría avanzar 
sin contrapeso en sus refor- 
mas, en un Congreso cuyo 
eje principal sería el PC”, 
agregaron. 

En tanto, ayer fue pro- 

clamado Johannes Kaiser 
comocarta presidencial del 
PNL. En la oportunidad cri- 
ticó el legado de Bachelet y 
apuntó contra Jeannette Ja- 
ra, a quien calificó como 
“Bachelet con esteroides”. 

Acompañado de sus ad- 
herentes en Espacio Riesco, 
recalcó que no declinaráen 
sus aspiraciones por La Mo- 
neda y aprovechó la instan- 
cia para marcar distancia 
conJara. O 
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626 VEHÍCULOS CON ENCARGO NO FUERON RECUPERADOS,   
Cordero por déficit en control 
vehicular: “Vergonzoso” 
El ministro de Seguridad 
Pública, Luis Cordero, cali- 
ficó como “vergonzoso” el 
informe de Contraloría, 
que reveló una serie de fa- 
lencias en procedimientos 
de fiscalización vehicular 
por parte de Carabineros 
de Chile. 

En conversación con 
Chilevisión Noticias, el mi- 
nistro dijo que “afecta a 
ojos dela ciudadanía y tam- 
bién a ojos del propio cara- 
binero la esencia de la fun- 
ción policial”. Agregó que 
no hay medio de control 
más eficaz queelvehicular. 

“No hay nada más re- 

presentativo de la función 
policial que dicho control. 
Entonces tener déficit de 
esas características, es in- 
dignante y en algún senti- 
do vergonzoso, y Carabine- 
ros de Chile lo tiene bastan- 
te claro”, afirmó. 

Según Contraloría, en- 

treenero de2023 y junio de 
2024, 626 vehículos que te- 

'nían encargo por robo no 
fueron recuperados pese a 
ser fiscalizados y 144 perso- 
nas que tenían anteceden- 
tes no fueron detenidas a 
pesar de ser controladas. O
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